

BERGARA / La futura biblioteca municipal en el palacio Arrizuriaga ya tiene proyecto

BERGARA. DV. La futura biblioteca municipal en el palacio de Arrizuriaga ya tiene redactado el proyecto que definirá su distribución y usos pero lo que todavía no tiene es la financiación para la ejecución de la obra.

El gobierno municipal en funciones presentó ayer el proyecto de adecuación de Arrizuriaga como biblioteca, en una acto celebrado en el salón de plenos. Acudió uno de los arquitectos redactores, Ángel de la Hoz, del estudio HF Arquitectos que comparte con Cristina Fontán. Entre sus proyectos más destacados están el del Koldo Mitxelena donostiarra y la biblioteca municipal de Oñati.

Las pequeñeces en el palacio de Errotalde para un desarrollo correcto de la biblioteca y los problemas de cargas que genera en ese edificio el servicio, están en el origen de la iniciativa municipal de trasladar la biblioteca al palacio de Arrizuriaga, una vez que la Ertzaintza desocupó el inmueble y lo devolvió al Ayuntamiento.

El encargo de la redacción fue para Ángel de la Hoz, un especialista en la materia vistas las obras que ha realizado. Sin plazo de ejecución definido, que deberá decidir el próximo gobierno local como apuntó Victoriano Gallastegi, las obras tiene un presupuesto algo superior a los 2,5 millones de euros.

Espacios diáfanos

La adecuación del edificio no afectará a las fachadas que mantendrán el aspecto original. Los grandes cambios se darán en el interior, como apuntó De la Hoz. Como comisaría, los huecos interiores estaban muy compartimentados y limitan los usos de una biblioteca. Por esa razón lo primero que se hará es un vaciado completo para liberar espacios. Se construirá un ascensor central que, junto con los muros exteriores, soportarán todos los forjados. El objetivo es eliminar casi toda la tabiquería para conseguir unos espacios abiertos y diáfanos que aprovecharán la luz exterior. Los pocos tabiques que se levantarán serán acristalados, en su mayoría.

Cambio de entrada

Una de las novedades que plantea el proyecto es el cambio de la entrada general. Pasará justamente a la fachada trasera paralela a la puerta principal actual que está frente a Musika Eskola.

Desde el nuevo acceso se llegará a la planta sótano que tendrá el vestíbulo, servicios, una sala de actos, las instalaciones y el depósito de volúmenes. El

papel pesa mucho y en una estructura limpia como ésta lo mejor es llevarlo al suelo, señaló De la Hoz.

En la primera planta se habilitará la biblioteca infantil con salida a un terraza que conforma la actual entrada. De esta manera, los niños dispondrán de un acceso independiente y a la vez comunicado con el resto del edificio. En el mismo nivel estará la sala de lectura de prensa periódica. La biblioteca de adultos se ubicará en el ala sur de la segunda planta y de la bajocubierta, con iluminación de ventanas y a través del lucernario. En el otro lado de la segunda planta, la administración, y servicios, y el espacio restante de la bajocubierta se destinará a servicios audiovisuales. Cada una de las plantas tiene un superficie de 500 m².

En la nueva entrada, a la que se podrá acceder desde la plazoleta de la calle Ibargarai, se creará un pequeño porche acristalado, para poder cerrar o abrir el paraguas antes de acceder a la biblioteca, señaló el arquitecto. El proyecto de Ángel De la Hoz se ha desarrollado en coordinación con el de Segurola, que ha dibujado la recuperación integral de los jardines de Arrizuriaga.

Exposición de maquetas

La maqueta de Arrizuriaga como biblioteca, junto a los planos de su actual y futura distribución, se expondrán desde el lunes hasta el 25 de junio en el salón de plenos. De lunes a viernes con horario matinal de 10 a 13 horas, y por las tardes los lunes y martes de 16.30 a 19.30 horas, y los miércoles, jueves y viernes por la tarde de 16.30 a 18.30 horas.

La muestra también albergará la maqueta de la futura residencia de Mizpirualde.